

NOTICOLE

CONTENIDO

Educación infantil	1
Primer ciclo de primaria	2
Segundo ciclo de primaria	3
Tercer ciclo de primaria	4



Boletín Nº 6 –Diciembre 2008
 CEIP “Eduardo Palomo”
 Santa Cruz de la Zarza (Toledo)
<http://edu.jccm.es/cp/eduardopalomo/>



Las castañeras
 An Berido y un
 cuento nos an
 leído



PERSONAJES:
 LORENA _____ CAROLITA ROSA
 ELVIS _____ FRIELITA
 LUCIA _____ MARCE
 VICENTA _____ LERO
 SERENA _____ CALAME

DECORADORES:
 IAN
 CRISTIAN
 ANTONIO
 AIT PAB

PÚBLICO:
 MARCELA
 JUDITH
 BEATRIZ
 ANTONIO
 AIT PAB
 MARCELA
 CRISTIAN
 ANTONIO

PRESENTADOR:
 RAUL

APUNTADOR:
 CARMEN



Hemos Representado
 Ricitos de Oro y nos a
 gustado mucho



TAMBIEN CELEBRAMOS
 EL DIA INTERNACIONAL
 DEL NIÑO

Carta a los reyes magos (1º ciclo)

Queridos Reyes Magos de Oriente:

Desde el Primer Ciclo del CEIP Eduardo Palomo, como hemos sido bastante buenos, os queremos pedir algunas cosas. Sabemos que algunas personas no tienen tanta suerte como nosotros y que lo pasan mal, algunos sufren y sus condiciones de vida no son las adecuadas, por eso, queremos que nos ayudéis en lo siguiente:



- Para los que lloran queremos risas.
- Para los hambrientos, queremos pan.
- Para los enfermos, queremos salud.
- Para los que están solos, queremos compañía.
- Para los que sufren y son maltratados, queremos tranquilidad y amor.
- Para los que hacen mal, sensatez y capacidad de enmienda.
- Para las madres, queremos besos,
- Para los padres, queremos abrazos.
- Para los abuelos y abuelas, queremos amor.

- Para el intolerante, paciencia.
- Para el incomprendido, comprensión.
- Para los niños y niñas, queremos fuerzas para crecer y cambiar el mundo.
- Para los que se enfadaron y se les olvidó perdonar, sonrisas.

Y para todos los que nos rodean que el próximo año, les traiga todo aquello que necesitan y sigamos adelante, hombro con hombro, hasta conseguir una sociedad más justa y mejor.

Un fuerte abrazo.

P.D: Si no os cabe todo en las alforjas de los camellos, os podemos localizar algún remolque.

Carnaval 2009

A partir del mes de enero vamos a trabajar, a través del Plan Lector, todo lo referente al año 1808 y los hechos que ocurrieron en España. De todos es sabido que acabamos de celebrar el 200 aniversario del levantamiento del 2 de Mayo, con el que los madrileños dieron comienzo a la guerra de la Independencia.

Esta época marcó el futuro de nuestro país, y no sólo hubo una guerra si no que otros hechos forjaron un momento histórico rico e interesante desde varios ámbitos de la cultura.

En literatura, queremos trabajar a D. Benito Pérez Galdós, algunos pasajes de sus "Episodios Nacionales", nos servirán de vehículo para conocer cómo se vivía hace dos siglos.

En pintura, hubo grandes figuras imprescindibles en la historia del arte español y mundial, y nos centraremos en D. Francisco de Goya, su obra, vida y entorno.

En música, destaca la escuela Bolera, que dio lugar a algunas de las manifestaciones actuales de música popular, los fandangos, las seguidillas, etc. Y para ello veremos la figura de Boccherini, que por aquellos años se encontraba componiendo en España.

Una vez explicado esto, os anunciamos que queremos que el carnaval de este año gire entorno a esta época y llenar el pueblo, aunque solo sea por una tarde, de Toreros, majos y majas, cortesanos, reyes, reinas, soldados, mendigos, pintores, personajes de cuadros, aguadores, tunantes, bandoleros

Más adelante, los tutores, os informarán ampliamente.



Felicitación navideña (2º ciclo)

Carta a las reyes magos

Narrador: Jorge estaba escribiendo la carta de navidad y llega su amigo Alonso.

Alonso: ¿no estarás pidiendo tantos juguetes?.

Narrador: sí estoy pidiendo lo que a mí me gusta.

Alonso: yo he pedido un balón.

(al día siguiente en el colegio)

Jorge: ¡ja,ja,ja!; ¿sabías que Alonso sólo ha pedido un juguete?.

Niños: ¡ja,ja,ja!.

Alonso: mamá se han reído de mí porque solo he pedido un balón.

Mamá: No te preocupes que hay niños que no reciben juguetes.

Alonso: yo pediré regalos para los niños pobres.

Mamá: hay que contenta me he puesto.

Narrador: Alonso llegó al día siguiente al colegio.

Alonso: si todos pedimos juguetes para los niños pobres estaremos muy felices.

Niños: nos parece bien; así lo haremos.

Narrador: ese año lo reyes trajeron más regalos a todos y fueron felices.

Carlos A., Luis y Alonso (3ºB)

La noche de Navidad

Narrador: era una noche de frío, en una casita vivía una niña llamada Laura.

Pastor: ¡tin, tin!

Narrador: llama el pastor al timbre.

Niña: ¿quién es?.

Pastor: soy el pastor y vengo de Belén de ver al niño Jesús, por eso traigo mucho frío.

Niña: ¿puedo ir contigo a verle yo también?.

Pastor: vale, pero hace mucho frío.

Niña: vale me pondré un gorro, unos guantes, el abrigo y la bufanda.

Pastor: ¡venga vámonos a ver al niño Jesús!.

Narrador: y así fueron hasta el camino de Belén.

Todos dicen: ¡FELIZ NAVIDAD!

El niño Jesús ha nacido en el portal.

Laura, José Antonio y Jorge (3ºB)

La noche nevada

Narrador: érase una noche muy fría, todos dormían, un pastor caminaba por un sendero de nieve hasta que encuentra una cabaña. Un niño salió de la cabaña se encontró con un pastor que tenía frío y hambre; comenzaron a charlar.

Niño: ¿quieres pasar?, tengo la chimenea encendida para que te calientes.

Pastor: vale, gracias niño. La noche es muy fría y no tengo donde ir.

Niño: ¿quieres algo de beber?

Pastor: vale, muchas gracias.

Niño: ¿quieres algo de comer?.

Pastor: sí, una tortilla, muchas gracias.

Niño: ¿quieres ver mi cabaña?.

Pastor: pues vale.

Narrador: salieron de la cabaña a jugar con la nieve y celebraron la navidad.

Carlos M., Francisco y Miguel (3ºB)



La niña y el ángel

Narrador: érase una vez una niña que vivía en una casa.

Niña: mamá, me voy a la calle a jugar.

Ángel: ¿te vienes conmigo a ver al niño Jesús que nos traerá la paz y el amor a todos?.

Niña: sí me voy contigo.

Narrador: se fueron a Belén a ver al niño Jesús.

Niña y ángel: ¡Qué guapo es!.

Feliz Navidad a todos.

Andrea, Carmen y Raúl (3ºB)

Un motorista consigue su moto

Narrador: erase una vez un padre, una madre y una hija.

Madre: venga hija, al colegio que tienes que estudiar.

Hija: ¡no mamá!; ¡no tengo ganas de ir al colegio!.

Motorista: venga hija vamos al colegio con la moto.

Hija: papá, me quiero ir contigo a dar una vuelta al campo con la moto.

Narrador: de repente se le aparece un ángel.

Motorista: ¿Quién eres?.

Ángel: soy un ángel del señor.

Madre: ¿y qué quieres?.

Ángel: vengo a decir que ha nacido Jesús, el hijo de Dios para que vayáis a verle.

Todos: ¡vale; iremos a ver al niño Jesús!.

Ángel: os deseo feliz navidad.

¡FELIZ NAVIDAD A TODOS Y PROSPERO AÑO NUEVO!.

Oscar, Pilar y Sara (3ºB)

Jesús ha nacido

Narradora: había una vez un niño recién nacido en Belén.

Ángel: ven señora pastora, ven a ver al niño Jesús.

Pastora: ¿quién es el niño Jesús?.

Ángel: es el hijo de María.

Narradora: el ángel y la pastora fueron a verle, y se juntaron muchísimos pastores y dijeron:

¡FELIZ NAVIDAD!

Olga, Adela y Gema (3ºB)

Entrevista a nuestros mayores-(3º Ciclo)

LA NAVIDAD

- **LOS ALUMNOS DEL TERCER CICLO HAN ENTREVISTADO A NUESTROS MAYORES INTERESÁNDOSE POR LA CELEBRACIÓN DE ESTAS FIESTAS EN SU INFANCIA.**
- **LA MAYORÍA HAN PREGUNTADO A SUS ABUELOS QUE COMO EDAD MEDIA ESTÁN ENTORNO A LOS 70 AÑOS.**
- **DESPUÉS DE LEER TODAS, ESTAS SON LAS CONCLUSIONES, LAS PREGUNTAS Y RESPUESTAS MÁS CONSENSUADAS:**

¿Cómo celebrabais las Navidades?



La práctica totalidad responde que la vivían en familia, celebrando sobre todo la Nochebuena cenando plato estrella, el pavo, el conejo o el pollo, que por supuesto todos ellos eran criados en casa; en los postres no faltaban los dulces caseros, mazapán, turrón y otras reposterías. Muchos también nombraban las castañas, las nueces y los higos secos. La sidra y el champán, era un artículo de lujo que en la mayoría de lugares no se conocían.

Después de la cena, como no había tele, se cantaba, se bromeaba en la propia casa alrededor de la chimenea o con las gentes del barrio tocando la zambomba, el almirez, el pandero....

¿Cómo se adornaba la casa?

Prácticamente no se adornaban, en las que se ponía algo era el Belén, pero no en todas.

Muchos chicos y chicas han preguntado por Papá Noel:

Y para la totalidad de nuestros abuelos eran un auténtico desconocido hasta mucho tiempo después; para ellos sólo existían los Reyes Magos.

Preguntados sobre los regalos del día de Reyes:

Los de más edad nos hablan de que a ellos les traían poca cosa que podía ser alguna “perrilla” (dinero) y algún dulce como mazapán, chocolate... y para los de menos edad hablan de cosas práctica, ropa, material escolar, muñecos de cartón y coincidiendo todos en que sus regalos no tienen nada que ver con los que los Reyes traen ahora para sus nietos; pero que ellos se sentían muy felices con lo que les tocaba.

Cuando se les pregunta por algo especial que se hiciera en todo el pueblo:

Destacan varias cosas: las calles no se adornaban como ahora con bombillas; en cambio, los vecinos se juntaban más y habían belenes en las calles, cada barrio el suyo y por las noches los vecinos se juntaban a cenar y a bromear alrededor de la lumbre.

También se les preguntó por la celebración en su escuela:

Y lo que más recuerdan es que se cantaban muchos villancicos y que al llegar las vacaciones disfrutaban sobre todo jugando por todo el pueblo, con la nieve si la había y también en las portás y casas de los amigos. Entonces (años 50) no se paraba en las casas.

